

Consenso para prohibir las novatadas universitarias

Una iniciativa del PP para prohibirlas llega hoy a la Cámara Alta y así acabar con el amparo a «conductas vejatorias o malos tratos»

MAMEN HIDALGO
mgarcia@20minutos.es / twitter: Mamen_Hidalgo@20m
20minutos

El PP quiere terminar con las novatadas en el ámbito universitario. El grupo popular en el Senado ha recogido una iniciativa de 160 colegios mayores y organizaciones de toda España para acabar con esta «coacción psicológica o física» que, dicen, condiciona la vida colegial y no tiene lugar en el ámbito educativo, presentando una iniciativa que se debatirá este miércoles en la Cámara Alta.

Se basa en un Manifiesto de 2013 realizado por el Consejo de Colegios Mayores y a partir de la investigación *Novatadas, comprender para actuar*, de Ana Aizpún, que define estos actos como «doblegamiento de la voluntad» y «establecimiento de una jerarquía que rompe el principio de igualdad».

En esa línea se expresa la RAE al definir el término 'novatada': «Vejamen y molestias que los antiguos hacen a los recién llegados». Sin embargo, el carácter vejatorio se ha mantenido en un segundo plano durante mucho tiempo, arrastrando un cierto tinte de broma edulcorado con tradición que no gusta a ninguna organización del ámbito universitario, así como a Interior, colegios mayores, asociaciones y Policía. Hay consenso total para acabar con los dos argumentos más comunes de los cada vez menos colegiales que intentan legitimarlas: bromas inocentes o tradiciones.

Para los populares, el «argumento histórico» no puede ser

¿Un tipo de maltrato?

El silencio es para los psicólogos el principal problema de esta sociedad «poco sensibilizada». Loreto González-Dopero, presidenta de la asociación No Más Novatadas, lamenta la permisividad social con un sentido tradicional arraigado. «El problema es de falta de información, porque la novatada sugiere bromas, pero no lo son. Son estructuralmente injustas. Son tradiciones, como en otros países o épocas lo han sido la ablación del clítoris o la lucha de gladiadores. No tienen el mismo grado, pero la estructura es injusta», explica.

EN PRIMERA PERSONA

«NO TE PEGAN PARA MATARTE, PERO ES DURO»

PABLO ARAGÜÉS
DIRECTOR DE 'NOVATOS'

Pablo Aragüés tenía 18 años cuando tuvo que decidir entre ser partícipe de novatadas o vivir un infierno. Y eligió lo segundo, aunque solo pudo aguantar dos meses. Desamparado, se vio obligado a abandonar el colegio mayor en el que los veteranos se habían empeñado en hacerle la vida imposible. Ahora, 15 años después, traslada a la gran pantalla su experiencia con *Novatos*, una película «99% autobiográfica». Sufrió todo tipo de humillaciones. «Aunque no te pegan como para matarte, es duro, y negarse supone represalias», explica. «Todas las noches eran un sufrimiento, venían a por mí. Quitaban las bisagras de las puertas y tenía que poner el armario para que no entraran». Ahora hay «tolerancia cero», pero yo «no encontré apoyo».

excusa «para amparar conductas vejatorias, humillaciones, amenazas o simple maltrato». Se refiere así a unos actos que pueden ir desde beber alcohol con un embudo hasta tragar cosas no comestibles como monedas o tierra, o beber vinagre mezclado con gel de baño. Luis Aznar, portavoz de Interior del PP en el Senado, quiere que este debate sirva para terminar con una costumbre «que tiene cada vez menos de graciosa y divertida y mucho más de acoso y maltrato», a lo que se suma el portavoz en el Congreso, Conrado Escobar, quien lamenta el «cliché del silencio» que generan entre los implicados. En la misma línea se manifiestan expertos psicólogos y la Policía Nacional, que en las redes sociales impulsa la campaña de concienciación #NOvatadas.

La única voz disonante es la de la Confederación Estatal de Asociaciones de Estudiantes (CANAE), que pide no suprimirse de forma unilateral «en ningún caso». Fuentes de la Confederación explican a *20minutos* que las novatadas «no tienen por qué estar siempre mal».

Pescadores de Marruecos agreden a marineros de España en un caladero legal

Lanzaron piedras, palos y cócteles molotov. Crece la tensión en aguas de Marruecos. Los pescadores españoles que desde el pasado 12 de septiembre recibieron sus licencias para faenar en el caladero marroquí fueron agredidos este lunes por pescadores autóctonos, que utilizaron «palos, piedras y cócteles molotov» contra las embarcaciones andaluzas; incidente que se saldó con algún herido leve, según aseguraron

126

barcos europeos
permite faenar en el caladero marroquí el protocolo de pesca de 2013

fuentes de la Cofradía de Pescadores de Algeciras.

Las cinco embarcaciones perjudicadas, tres barcos de Barbate y dos de Algeciras, llamaron a la Guardia Civil para

que mediara ante la actitud violenta de los pesqueros vecinos, que no respetan el acuerdo millonario –por valor de 40 millones de euros– al que llegó en diciembre la Unión Europea con Marruecos. En concreto, el protocolo de pesca aprobado en 2013 por el Parlamento Europeo para los próximos cuatro años establece la apertura del caladero a un centenar de barcos españoles.

Este «hostigamiento a nuestra flota» no es nuevo, recordó Pedro Maza, presidente de la Federación Andaluza de Asociaciones Pesqueras, quien aseguró que esta situación de tensión «ha empeorado» en los últimos días. **ISRA ÁLVAREZ**

20 SEGUNDOS



CECILIO, RESCATADO TRAS 12 DÍAS ATRAPADO

Los equipos de emergencias desplazados a la selva peruana culminaron ayer las tareas de rescate del espeleólogo español Cecilio López, que durante 12 días ha permanecido herido en el interior de la cueva Intimachay debido a una lesión. Fue trasladado a un hospital. FOTO: EFE

Primer ataque británico sobre posiciones del EI

Aviones de la Fuerza Aérea Británica (RAF) atacaron ayer por primera vez posiciones del grupo extremista Estado Islámico (EI) en Irak, después de que el Parlamento del Reino Unido diera luz verde a esos bombardeos el pasado viernes. Ayer también se conoció que el Estado Islámico ya ha tomado el control de al menos 325 pueblos, situados en la periferia del enclave kurdo sirio de Kobani, desde que iniciara la ofensiva hace dos semanas.

Estados Unidos seguirá en Afganistán

Afganistán y Estados Unidos firmaron ayer el Acuerdo Bilateral de Seguridad que permite la presencia militar estadounidense en suelo afgano tras la retirada de la OTAN a finales de 2014.

eBay se separa de PayPal

El gigante del comercio electrónico eBay Inc anunció ayer la próxima separación de sus dos negocios principales, el portal de subastas y compraventa eBay y el sistema de pagos PayPal, que a partir de 2015 cotizarán en la Bolsa como compañías independientes.

Accidente en Argelia

Al menos 16 personas han muerto y otras 45 resultaron heridas ayer en un acciden-

Fomento cree que en 2015 ya habrá un competidor para Renfe

La ministra de Fomento, Ana Pastor, anunció ayer que su Ministerio publicará a lo largo de este mes de octubre los requisitos y condiciones para la apertura del corredor ferroviario de Levante (Madrid, Cuenca, Albacete, Valencia/Castellón/Alicante/Murcia) a un nuevo operador privado que prestará sus servicios en competencia directa con Renfe. De esta forma, según la propia Pastor, se espera que este único nuevo operador pueda iniciar su actividad de forma efectiva a lo largo del año 2015. España inicia así el proceso de liberalización de los servicios comerciales del transporte ferroviario de viajeros que ya han llevado algunos países como el Reino Unido.

te de tráfico ocurrido por el choque entre dos vehículos de transporte público en la región de Laghuat, en el oeste de Argelia.

El rescate se suspende por temor a otra erupción

Las operaciones de rescate de posibles supervivientes en la cima del volcán Ontake (centro de Japón), cuya erupción ha causado al menos 36 muertos, volvieron a suspenderse por el riesgo de nuevas explosiones volcánicas.

Las sanciones a Rusia podrían suavizarse

Los embajadores de los países de la Unión Europea (UE) mantuvieron ayer las sanciones económicas impuestas a Rusia por su im-

plicación en el conflicto del este de Ucrania, aunque abrieron la puerta a suavizarlas o levantarlas en función de cómo evoluciona la situación.

«Morirá mucha más gente por el ébola»...

El jefe de la Misión de las Naciones Unidas para la Respuesta de Emergencia al Ébola, Anthony Banbury, advirtió ayer de que si la comunidad internacional no encabeza una firme respuesta contra la epidemia, morirá «mucha más gente».

... primer caso en EEUU

El Centro para el Control y Prevención de Enfermedades confirmó ayer el primer caso de ébola diagnosticado en los Estados Unidos, concretamente en Dallas.

Obligada a trabajar

Mi mujer estuvo un mes de baja por depresión por problemas personales que le impiden desarrollar su labor. Fue la inspección médica la que decidió darle el alta. No lo discutiría si no fuera por que el facultativo no era especialista en salud mental y, además, se basó en juicios personales del tipo «todos tenemos problemas», en lugar de utilizar juicios sanitarios. Hoy está en tratamiento psicológico y se me da para superar esta situación. La depresión es una enfermedad difícil de diagnosticar; e incluso de dilucidar quién miente y quién no. Lo que no se puede hacer es que habiendo informes médicos y constancia de los tratamientos del paciente, se trate de justificar el alta por una observación subjetiva y personal. Además, el trato fue vejatorio dando a entender el inspector que todo lo que le pasaba eran «tonterías».

Mi mujer quiere ser útil, siempre ha estado bien valorada en su empresa e incluso recibe su apoyo. Algo que la Administración decide no hacer, ya que le cuesta dinero y prefiere tener a alguien trabajando bajo una situación en la que ella no es productiva y a la larga tampoco lo será sin una adecuada recuperación. Si la

estrategia para salir de la crisis es que nuestros trabajadores hagan las cosas mal, pero que las hagan cueste lo que cueste, tardaremos en salir, porque necesitamos a la gente con fuerzas. Hay que cuidar de quienes levantan el país cada día, porque cuanto menos lo hagamos, más difícil será hacerlo. *Sergio.*

ÉBOLA, NADIE ES PERFECTO

Un periodista se extrañaba de que los dos misioneros con ébola que han muerto en España no hayan escogido acabar su vida de solidaridad en África, aceptando, si acaso, una ayuda médica del país que pudiera servir también a otros. Pero el instinto de conservación es muy fuerte, y el razonamiento de que, pudiéndose así salvarse ellos, podrían ayudar a los demás es tentador y no siempre del todo falso. Hasta Gandhi, que rechazaba la medicina occidental y propagaba la de la India, aceptó ser hospitalizado a la occidental cuando enfermó. Y la madre Teresa de Calcuta, que apenas se preocupaba por curar a quienes estaban en peligro de muerte, ni mitigar su dolor, acudió a los hospitales cuando le tocó su turno. Sí, nadie es perfecto, somos humanos, y algunos, como en este último caso, demasiado hu-

manos, incluso inhumanos. *J. Antón.*

La edad para votar en Cataluña

El particular pulso al que asistimos desde hace un tiempo entre los gobiernos de España y Cataluña amenaza con un choque de trenes en un laberinto de intransigencias. Este juego de patriotas de a ver quién da más, si bien el jefe de Gobierno, señor Rajoy, enroca en su mayoría absoluta, o bien el gobierno de Mas, adoptando un aire de; ahora o nunca, contagiado por el efecto escocés y acuciado por sus socios de ER, quienes llaman a la desobediencia civil sacando las urnas a la calle. La suspensión cautelar por el TC de esta consulta tendrá a Cataluña en un embrollo legal.

Una tercera vía sería una profunda reforma constitucional que recoja la singularidad catalana y un nuevo modelo de financiación para avanzar hacia un estado federal. También pudiera tener un as en la manga y convocar un adelanto electoral en clave plebiscitaria y votar igualmente, pero pudiera perder las elecciones en medio de los escándalos que afectan al ex honorable Pujol y el auge del independentismo de Esquerra. *M. Santisteban.*

LAS FOTOS DE LOS LECTORES

Envíanos tus fotografías a zona20@20minutos.es o desde tu PC al subidor de 20minutos.es

Amaneceres y ocasos. Nuestros lectores nos envían estas bonitas imágenes desde distintos puntos de España con el sol siempre como protagonista.



«Pude fotografiar el sol en todo su esplendor aprovechando el amanecer desde las afueras de Madrid», **José Escobar.**

«La fuerza del sol en el amanecer enrojece las nubes y las traspasa. Así lo fotografié a lo largo del litoral malagueño», **Bernabé de la Rosa.**

«Sale el sol entre las nubes, sobre la playa de Levante, Barcelona. Mañana fresca, 17 grados y mucha humedad», **Lina Aguasca.**



clm-granada.com



PRIMER CUATRIMESTRE
Plazo de matrícula:
Ampliado hasta
el 9 de octubre

Centro de
Lenguas Modernas
www.clm-granada.com

LA MEJOR FORMACIÓN EN IDIOMAS PARA ESTUDIANTES, PROFESIONALES Y VIAJEROS

Cursos de Lenguas Extranjeras Centro de Lenguas Modernas de la UGR

Ofrecemos la posibilidad de realizar un curso completo (120 horas) o cuatrimestral (60 horas) de INGLÉS, FRANCÉS, ALEMÁN e ITALIANO durante el año académico 2014/2015.

Japonés, portugués, rumano, ruso, sueco y catalán, entre otros, en función de la demanda.

PRIMER CUATRIMESTRE

Duración: hasta el 4 de febrero de 2015

SEGUNDO CUATRIMESTRE

Duración: del 6 de febrero al 29 de mayo de 2015

EL CLM TAMBIÉN OFERTA:

- CURSO PREPARATORIO PARA LOS EXÁMENES DE LA UNIVERSIDAD DE CAMBRIDGE
- CURSOS DE FAMILIARIZACIÓN PARA OTROS EXÁMENES OFICIALES DE IDIOMAS
- CURSOS DE COMPRENSIÓN AUDITIVA Y PRODUCCIÓN ORAL B1/B2 (INGLÉS)
- CURSO DE PRODUCCIÓN ESCRITA B1/B2 (INGLÉS)

El Centro de Lenguas Modernas está acreditado por la UGR para impartir cursos convalidables por créditos ECTS.

Más información: www.clm-granada.com



Universidad de Granada

